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Oficialismo enfrenta su dilema 
parlamentario tras la primaria 
NEGOCIACIÓN. Partidos discuten entre una lista única en la que habrá que hacer 
sacrificios o la apertura a un segundo pacto electoral. Este mes se decide todo. 

Sebastián Mejías O. 

sebastian»mejiasmercuriowalpo.d 

vió quelacandidatapresi- 
dencialserá JeannetteJara 

(PC), pero con eso también se 
abrió un flanco por los cupos 
que debería empezar a dar cer- 
tezas este mes. Trasla elección 
del domingo, los partidosdelofi- 
cialismo quedaron enfrentados 
auna negociación áspera por la 
conformación de una lista úni- 
ca, dondelos cuposson escasos 
y los intereses muchos. Deahí 
que hay otros colectivos, más 
pequeños, que apuestan por 
unasegundallista, por una cues- 
tión de supervivencia. 

El senador Tomás de Re- 
mentería (PS) fue claro alapo- 
yar “absolutamente a que ten- 
gamos una sola lista, porque es 
la que maximiza los resultados 
electorales del oficialismo”. 
Añadió que “espero que no 
quieran, por ejemplo, enel FA, 
insistir con los deseos que tie- 
nen siempre de tener muchos 
Cupos, que también entiendan 
que este proceso tiene que ser 
con generosidad para los demás 
partidos dela coalición”. 

Eso sí, el senador advirtió 
que “obviamente yo sé que hay 
partidos como la Federación 
Regionalista, la DC, que están 
másbien por unalista separada; 
esoes una decisión que debe- 
rían tomar ellos”, consciente 
que “lo que necesitamos es te- 
nerlamayor unidad posible pa- 
ra combatir alas derechas”. 

Setrata, dijo, “de buscarrá- 
pidamente un mecanismo que 
nos permita tener el funciona- 
miento más óptimo en nuestra 
lista parlamentaria única y que 
searápido, queda un mes y me- 
dio parainscribir laslistas”. 

También desde el Partido 
Socialista, su presidente regio- 
nal, Óscar Balcarce, afirmó que 
“en este proceso de construc- 
ción de mayorías serequiere vi- 
sión estratégica, generosidad y 
sentido de realidad”, dejando 
claro que “nuestro partido ha 
entendido que las mayorías no 
se logran sumando cuotas, sino 
articulando proyectos colecti- 
vos con vocación de transfor- 
mación”. 

Para lo que viene recalcó 
que “todas las fuerzas deben 
quedar debidamenterepresen- 

L aprimaria oficialistaresol- 

“Espero que no 
quieran, por ejemplo, 
en el Frente Amplio 
insistir con los deseos 
que tienen siempre 
detener muchos 
cupos”. 

“Tomás de Rementería 

Senador (PS) 

“Como FA tenemos 
quejugar un rol 
protagónico en que 
tengamos lista única, 
donde al mismo 
tiempo podremos 
mantener nuestra 
representación”. 

Juan Ignacio Latorre 
Senador (FA) 

“Como hemos dicho 
desde el comienzo, 
consideramos que 
la alternativa más 
democrática es la 
apertura de dos listas 
alas parlamentarias”. 

Rodrigo Ruiz 

Presidente de Transformar 

tadas en el esfuerzo y sacrificio 
compartido que implica levan- 
tar unalista unitaria”. 

FA QUIERE MANTENER 

Desdeel Frente Amplio, ladipu- 
tadaCamila Rojasadelanta que, 
lista únicaono, “seráuna deter- 
minación quesíosívaa ocurrir 
enjulio, asumiendo que esto de- 
termina cuántas candidaturas 

vaa poder llevar cada partido”. 
Explica que “la posición del 
Frente Amplio es la necesidad 
de tener unalista, en el sentido 
de que elresultado para todo el 
sector sea mejor y hasta ahora 
esaes nuestra posición, eso eslo 
que hemos defendido”, recono- 
ciendo que “evidentemente la 
lista únicatiene sus dificultades 
porquesignifica quecada parti 
do tiene menos candidaturas 
quepresentar por distrito y eso 
puede abrir una discusión que 
noesfácil”. 

Por su parte, el senador 
Juan Ignacio Latorre, también 
del Frente Amplio, sostuvo que 
“lo mejor para el progresismo 
esirenlista única, eslo que per- 
mitemejorrepresentación para 
elsiguienteciclo. Eso implica ge- 
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TRIUNFO DE JEANNETTE JARA DIO INICIO A UNA ÁSPERA NEGOCIACIÓN. 

nerosidad y flexibilidad para 
queesalista únicase concrete”. 
Sin embargo, recuerda que el 
“el Frente Amplioesunafuerza 
relevante, másallá de los malos 
resultados coyunturales delas 
primarias, tenemos que jugar 
un rol protagónico en que ten- 
gamoslista única donde al mis- 
mottiempo podremos mante- 
ner nuestra representación”. 

DESEO DE DOS LISTAS 

En otros partidos más peque- 
ños, el deseo es construir un 
proyecto de dos listas, apostan- 
doalasupervivenciay a la can- 
tidad de interesados en compe- 
tirque no caben en un proyecto 
unitario. El diputado radical To- 
más Lagomarsino sostuvo que 
“será una negociación muy 
compleja “, recordando que “el 
Partido Radical, institucional- 
mente está abierto a ambas op- 
ciones, lista única o dos listas”. 

A nivel personal, dijo que 
“senecesitará harta solidaridad 

y hartareciprocidad para, even- 
tualmente, llegara una ista úni- 
caquenoesdemipreferencia”. 

Desde el Partido Liberal, su 
presidente regional, Francisco 
Sánchez, afirmó que “en estos 
días hasonado con fuerzala lis- 
taúnica, es el camino más efec- 

tivo para lograr más parlamen- 
tarios”, pero sabe que “eso re- 
quiere generosidad, altura de 
miras y un verdaderosentido de 
propósito por parte detodoslos 
partidos”. 

Sinembargo, el expresiden-
te regional del Partido Liberal,
Sebastián Tobar, tornó distancia

deesaidea, aclarando “noso-
trossomos delatesisde que de-
bemos continuar con una idea

de dos listas, principalmente
porque no cabemos todos”.
“Deigual forma veo que existe
miedo en ir separados, pero
también creo quesontesis muy
anticipadasantela derrota”, re-
Mexionó. 

Enotra discusión sobre este

tema y con el 2,7% que obtuvo
Jime Muleten la primaria, hay
algunos que dudan dela capaci
daddelaFederación Regionalis-
ta Verde para darleel cuposena-
torial al exalcalde Jorge Sharp.
Tanto la Federación como
“Transformar han apostado por
las doslistas, pensando en am-
pliar los límites deloficialismo. 

Desde Transformar, su pre-
sidente, Rodrigo Ruiz, sostuvo
“como hemos dicho desdeelco-
mienzo, consideramos quelaal-
ternativa más democrática es la

apertura de doslistasalas parla-
'mentarias”, consciente que la
votación de Jaime Mulet “seins-
cribe enuna reorganizaciónmás
general del campo político”. 

Eldesafioahora, agregó, “es
resolver un debate como el de
Jas listas sin dar la espalda al ti
po de participación que serefle-
jóen eltriunfo deJara, que ami
juicioresponde principalmente
auna voluntad popular no cir-
cunscrita alaclase política”. 63

  

Sy La 
CORTI ENVIÓ 4 CARTAS AL PRESIDENTE BORIC, SIN RECIBIR RESPUESTAS. 

Fuego cruzado entre 
Corti y el Gobierno 
por la reconstrucción 
2-F. Alcaldesa dijo que no hay casas listas 
en Quilpué. Serviu expuso sus avances. 

a alcaldesa de Quilpué, 
María Carolina Corti, 
vuelve cargar contra el 

proceso dereconstrucción que 
lidera el Ministerio de Vivien- 
da, tras el megaincendio ocu- 
rrido en febrero de 2024. 

Enconversación con Radio 

Bío-Bío, la jefa comunal lapidó 
eltrabajodela carteraliderada 
por Carlos Montes, dando 
cuenta de que, a 17 meses dela 
tragedia, “en términos reales, 
nosotros actualmente no tene- 

mos ninguna casa que esté en- 
tregada a los damnificados to- 
davía, ninguna”. Por lo ante- 

rior, acusó al Gobierno de “fal- 
taral deber público”. 

“Recién vamos a poder en- 
tregarunas 27 casas que son en 
Canal Chacao. Desafío Levan- 

temos Chile nos abrió las puer- 
tas desde el comienzo y esta- 
mos haciendo con ellos 50 ca- 
sas, pero de verdad es muy 
insólito”, agregó la alcaldesa. 

La exgobernadora de Mar- 
ga Marga acusó al Gobierno de 
tener un “desorden integral, 
porque nadie entiende que la 
prioridad estáen laspersonas, 
porque no se puso en el centro 
alas personas, y se puso a car- 
go a un ministerio, que es el 
que más reglas tiene”. Y es 
que, a su juicio, la cabeza del 
proceso de reconstrucción tu- 
vo que ser “el Presidente dela 
República, o el Ministerio del 

Interior”, para poder destra- 
bar los trámites burocráticos. 

En esa línea, acusó desco- 

ordinaciones en todo el siste- 
ma dereconstrucción -integra- 
do por Minva, Serviu, y la Ge- 
rencia de la Reconstrucción de 

Mideso-, aseverando que “yo 
me encuentro con esta pared 

“Yo me encuentro 
con esta pared de 
la grasa del Estado, 
que notienen 
conocimiento y es 
un ensayo y error 
permanente”. 

María Carolina Corti 
Alcaldesa de Quilpué (RN) 

dela grasa del Estado, que no 
tienen conocimiento y es un 
ensayo y error permanente. 
Ahí es donde uno dice “esta- 
mos mal”, apuntó. Incluso, 
detalló que ha enviado cuatro 
cartas al Presidente Gabriel Bo- 

ric, pero “ni siquieratengo un 
acuso de recibo de mis cartas”. 

“Él nunca quiso recibirme 
yya no me va arecibir, clara- 
mente”, sentenció. 

252 VIVIENDAS EN OBRAS 
Antelas críticas dela alcaldesa, 
desde el Serviu de Valparaíso 
respondieron que alafechaen 
Quilpué se contabilizan 252vi- 
viendas en proceso de cons- 
trucción, además de la imple- 
mentación de obras urbanas y 
del programa Quiero Mi Barrio 
en Canal Chacao. 

En detalle, indicaron que 
en Canal Chacao “hay 20 vi- 
viendas apunto deser entrega- 
das”, mientras que otras 50 vi- 
viendas en Valle del Monte 
cuentan con “con un significa- 
tivo porcentaje de avance”. 

“Porlo demás, todoesto es 
un trabajo que responde al 
tiempo de 18 a 24 meses que 
como ministerio hemos expli- 
cado que demoran las obras”, 
explicó la directora (s) de Ser- 
viu, Nerina Paz. os
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